
発行日：2024年11月27日

<10～１１月開催された部会の状況>
部会・委員会など 次回開催予定

今年度第8号のふくしネット情報です。ふくしネットフェスタ2024は大盛況で終えることができました（PickUp欄参照）。今年度あと5か
月。各部会が積極的に活動に取り組んでいる中ですが、今後は来年度のふくしネット全体の運営に向けて、徐々に考えていく予定です。参
加されている皆さんの声も部会を通して聞いていけたらと思うので、今後もご参加いただければ幸いです。

地域でいこう
委員会

開催日:11月21日（木）長野市保健所レクチャールームにて
〇病院訪問振り返り（１０月２日　栗田病院　委員１２名参加）
〇R7.1月学習会について（R7.1月31日（金）PMに開催予定）
〇運営委員会の報告、委員会の在り方について
〇地域移行支援の進捗状況について、情報共有

開催予定日 １２月19日（木）
10：00～
場所：長野市保健所レクチャー
ルーム
テーマ「R7.1月学習会につい
て」

くらし部会

開催日：11月２１日（木）大通り昭和ビル４F会議室401にて　テーマ「世話
人連絡会」
執行部含め、３８名が参加されました。（講師含め４０名参加）
前半・長野市社会福祉協議会より
「日常生活自立支援事業・安心サポート・成年後見など金銭管理に関する事
業の説明」
後半・グループごとに分かれて、情報交換
　法人の枠を超えて、世話人同士・生活支援員同士など、それぞれの現場で
の課題を率直に話あうことができた。
　高齢化に伴うグループホームの負担（通院の頻度増加、日常の介護、現在
GH入居で支援あるため緊急案件にならない、看取り対応など）の話が多く
あがっていた。また、行動障害がある方、家庭事情が複雑な方など、支援が
困難な事例についても話題にあがっていた。
　※詳細は全体協議会で参加者アンケートの内容も含め、くらし部会からの
報告としてあげさせて頂きます。

開催予定日　未定

ケアマネ
連絡会

開催予定日
・１２月４日（水）10：００～
場所：桃の郷
・１２月16日（月）10：00～
場所：もんぜんぷら座

開催日:10月30日（水）ハーモニー桃の郷、11月18日（月）もんぜんぷら座
にて
〇参加会議報告
〇各センター会議報告
〇研修（相談従事者研修、スキルアップ研修等）について
〇通所施設ガイドブック2025について
〇主任相談支援専門員の集まりの報告と今後に向けて

開催日：11月20日（水）吉田公民館(ノルテながの)３階大教室にて　テーマ
「就労系事業所説明会の開催に向け～地域で求められていることを考えて
みませんか～」
○稲荷山養護学校より「進路選択に際してのご本人・ご家族の希望や事業
所に期待することについて」、ナカポツより「相談から見える現状や傾向、B
からの就職について」話題提供し、地域に求められていることや事業所の在
り方についてグループワークを行う。
参加者27名

開催報告

こども部会
開催予定日　未定

しごと部会

開催予定日　2月17日（月）
時間：14：00～１6：30
場所：長野市役所第2庁舎10階講
堂
テーマ「事業所説明会」
※詳細・申し込みについては12月
にお知らせします。

開催日：１０月３１日（木）長野市柳原交流センターにて　テーマ「長野市北部
放課後等デイサービス事業所説明会」
放課後等デイサービスの事業所ってどんなところ？、そして、放課後等デイ
サービスの在り方や利用の仕方をご家族や学校や相談員の方々に知ってい
ただく機会として実施いたしました。会場で、知りたい事が一度に知ること
ができ、今年は個別相談ブースも試行的に開設し、ご利用を考えているご
家族からは好評でした。
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部会・委員会など 次回開催予定

運営委員会

開催日：11月14日（木）長野市役所にて
○各部会からの報告
【当事者部会】ふくしネットフェスタに向けて執行部で話し合い
【こども部会】乳幼児期支援合同会勉強会では沢山の関係機関・行政の
方が参加し、ともに子どもの育ちを考えた。北部放課後等デイサービス
事業所説明会は放課後等デイサービスの目的・使い方の再確認しなが
ら、事業所の様子を知ってもらえる機会になった。
【しごと部会】「就労選択支援について」学習会の感想を取りまとめた。
関わる支援者の意識により人生が変わるといったコメントもあり考えさ
せられる。今後、就労系事業所の説明会の開催を考えている。地域で求
められていることを事業所が考え、意識していく。
【かつどう部会】地域活動支援センター連絡会を開催。出された意見は
参加できなかった市内事業所にも共有したい。今後、生活介護事業所連
絡会を開催。
【くらし部会】世話人連絡会開催に向けて打合せ。テーマ「お金について」
を社協から説明後、グループワークを行う。また高齢化ワーキンググ
ループと協働してアンケートを実施予定。
【やさしいお店プロジェクト】県外からの視察に対応している。タウンミー
ティングについて検討。
【地域でいこう委員会】病院訪問を実施している。地域移行の紹介や名
刺交換など有意義な時間。今後も病院と繋がっていきたい。10月長野
市居住支援協議会設立に向けた話し合いに参加。今後の学習会に繋げ
たい。
【医療的支援委員会】10月開催。18歳以降どんな生活になっていくかを
知りたいと言う声を基に開催し、参加者内で共有した。次回は同じ事例
の出生・退院。在宅生活にスポットを当てて、支援の流れや支援の共有
をしていく予定。
【ケアマネ連絡会】地域課題、現任研修対応、スキルアップ研修の計画、
主任相談支援専門員との連携や活動できる場について話している。相
談支援専門員が見つからず、すぐに福祉サービス利用に繋がらないケー
スが出てきているので、各部会でも話題になるようであれば教えてほし
い。
【相談支援事業所連絡会】日頃抱えているケースの悩み・課題について
グループで話、対応など共有。
○第1回全体協議会の振返り・アンケート結果を共有。
≪運営委員会より≫
・ふくしネットが活発だと講師は感じていた。
・国の考えを知りながら、どう事業所に反映させるか、連携をとるか、具
体的に・全般的に知れるいい機会となった。
・シンポジウムの際に部会が感じていた疑問を伝えられた。
○ふくしネットフェスタ振返り・アンケート共有
≪運営委員会より感想≫
・参加者が多かったが、外から見ると分からない。上り旗が間に合わず
残念。案内表示の工夫もあれば。
・チラシの効果的な広報の方法が知りたい。
・会場準備を別日に行った。1日で展示が終了になるのがもったいない。
・掲示物を読むのが大変だったか。印刷・配布という方法もあったか。
・行ったことを来年度に活かすための資料化も必要。
≪次年度に向けて≫
・開催曜日の検討。複数日で開催できたらいいが、販売や展示の受付な
どどうしていくか検討は必要。曜日により来られる対象が違ってくる
が、どんな人に啓発をしていきたいか。会場の確保が厳しいため、来年
度11月13日（木）14日（金）市民芸術館を今年度中に予約しておく。
○第2回全体協議会（予定）　　3月24日（月）午後　長野市役所講堂
○課題検討について
・前回検討「強度行動障害の方を地域で支える仕組みについて」
長野圏域で取り組んでいた、強度行動障害支援方策の研究および情報
共有のためのワーキンググループが再開する予定があるよう。長野圏域
自立支援協議会連絡会で状況を確認し、ふくしネット内での取組を考え
ていく。

開催予定日　12月12日（木）
10:00～
場所：長野市役所講堂

開催報告



☆事例を通して在宅支援について考える　出生～18歳①☆【医療的ケア支援委員会】

☆ふくしネットフェスタ2024　を開催しました☆

☆当事者部会よりお知らせ☆

　と　き　12月10日（火 ）13：30～
　ところ　長野市障害福祉センター
　内　容　①「重層的支援体制整備事業」について　長野市福祉政策課、長野市社会福祉協議会からのお話
　　　　　　②「マイナンバーカードの基礎知識」について　長野市マイナンバー課からのお話
　　　　　　　　質疑応答

　　　　　　　　　　　　　　　　11月6日（水）、ふくしネットフェスタ2024が開催されました。

　来場された方からは、「とてもいい企画だった」といった声をいただくと同時に「もっといろんな人に知って来て
もらえたらいい」「外から見て、どこでやっているのか分かりにくかった」といった声も聞かれました。
　来場された皆様・ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。また、沢山の声をアンケートからいただくこ
とが出来ました。嬉しいコメントも厳しいコメントも活かしながら、今後も障害のある方を広く知っていただくため
にどう取り組んでいくか、ふくしネット全体で協力して考えていきたいと思います。

　第４回医ケア委員会（１２/１３）にて開催。
　①の今回は医ケア児の退院時の支援～退院時に必要なことを知ろう～をテーマに事例も紹介しながら学んでい
きたいと思います。医ケア児者に関わる看護師、支援員、相談員、学校保育関係者、当事者の皆様のご参加をお待
ちしています。

長野市役所内・市民交流スペースでは、事業所によ

る製品販売を11時過ぎから行いました。食品・雑

貨、様々なものが売り出され、お昼頃には沢山の

来場者でにぎわっていました。「色々販売されてい

て楽しい」「販売している方たちの姿がいきいきし

ていた」といった感想をいただきました。当日は風

は冷たいもののよく晴れており、「外がいいなあ」

という声も聞かれました。

長野市芸術館展示サロンでは「アートとかつどう

展」を10時～15時まで行い、300名以上来場さ

れました。アートを見た方からは、素敵な作品だっ

たという言葉が沢山聞かれました。当事者部会か

らの「ほっこり話」を見て、癒された方もいたようで

す。

Pick Up!

長野市芸術館・アクトスペースでは、10時30分～・13時

～の2回、映画「梅切らぬバカ」の上映を行い、計152名

の方が観覧されました。上映前から並んでいる方もい

らっしゃいました。映画を通して、障害のある方や家族、

地域の人たち、支援者の日常や思いが垣間見え、「考えさ

せられた」という方が多くいらっしゃったようです。「もっ

と障害に対する理解が広まるといい・理解を深めたい」

といった感想もいただきました。


